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新希望六和股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号： 

投资者关系

活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □新闻发布会          

□现场参观  

□其他__________________________ 

参与单位名

称及人员姓

名 

序号 单位名称 人员姓名 

1 宝盈基金 葛俊杰 

2 宝盈基金 张  戈 

3 宝盈基金 郝  淼 

4 宝盈基金 张若伦 

5 华创证券 陈  鹏 

6 华创证券 朱  研 
 

时间 2020 年 11月 4日下午 

地点 四川省成都市锦江工业园区金石路 376号 3号楼会议室 

上市公司接

待人员姓名 

新希望六和股份有限公司副总裁兼财务总监          王述华 

新希望六和股份有限公司董事办研究专员            邓  波 

投资者关系

活动记录（含

行程及沟通

内容） 

一、问答交流 

Q1：数字化转型对公司改变最大的是什么？  

A：新希望三年来的数字化介入的很深、很广，变化是非常快

的。作为行业龙头，能用数字化技术和实力去武装自己，然后让自

己的生产、运营效率快速提升，效果是非常明显的。以饲料为例，

我们通过建立原料集采体系，通过数字化管控，实现了成本的进一

步的优化，很明显的提升了净利润，从吨均盈利 30 元快速增加至

100 元。这不仅是通过规模和资源优势达到的，更是数字化技术渗

透到各个环节来实现的。我们现在也开始建立起人工智能的配方软

件系统，通过配方更科学和更优化的搭配，还能进一步提升饲料的

盈利空间。饲料龙头利用资源和技术优势，会越来越具有行业的引

领地位。 

禽养殖和生猪养殖，通过数字技术去影响经营活动和养殖环



境，进一步优化运营成本的空间也是很大的。比如生猪养殖，我们

内部测算，当生猪养殖进入正常稳定的养殖周期和养殖满负荷运营

后，我们的标准理论成绩是做到 11-12元/kg。而当饲料成本进一

步优化，养猪团队的运营经验也能达到一个成熟稳定期，产能满负

荷稳定运营状态时，理论的极致成本是可以达到 9-10 元/kg。这是

我们未来努力的方向。 

食品板块属于一个快速发展期的产业，更多依靠产品、渠道和

品牌的升级和溢价去拉升整个业务。总体上，过去三年，通过数字

技术化转型，已经影响到各个产业，盈利能力也以此获取较大的提

升。我们也会降此模式持续的进行下去。 

Q2：公司生猪出栏 2021 年要实现 2500—3000 万头，2022 年

要实现 4000 万头，提出的 11-12元的成本目标预计什么阶段可以

实现？ 

A：今年 1-9月的实际完全成本，自有猪苗 13.9 元/kg，三季

度当季是 14.2元/kg，1-9月外购仔猪育肥会高一点，但全年度外

购盈利完全可控，不存在亏钱。而成本明显下降的阶段，我们预计

是在猪场正式运行后的 2.5-3年，自有种猪被完全循环掉的时候，

具备这种能力的猪场的这个成本目标是容易实现的。现在整体养殖

成本暂时降不下去的原因是因为目前大部分仍然是头胎猪，随着我

们的猪场分批建成并投入运营，通过一定养殖周期的运营，是可以

实现的。 

Q3: 公司禽养殖业务最近两年的运营如何？ 

A：新希望以前是公司+农户模式，去年开始建设基地，正式从

事商品禽养殖，今年养殖规模里面，20%是自养，明年预计 50%自

养。到今年三季度，我们的禽养殖水平已超过国内行业平均水平，

明年我们的养殖环节就会为我们贡献利润。 

Q4：对于食品战略目标的实现路径，公司是如何规划的？面

对格局错综复杂，如何寻得突破？ 

A：对于食品战略目标的路径，一个是猪肉屠宰，公司会结合



产区、销区、产销兼顾区的地域划分，优先考虑用轻资产的方式去

整合产能。另一个是深加工熟食，也要提高熟食在整个食品业务中

的占比。主要需要补充的能力包括：渠道管理能力、品牌营销能力、

研发能力、制造能力。 

当前战略重点还是优先突破大型 B 端客户，如连锁餐饮、连

锁商超等，这些大客户方便公司与他们做总对总的合作。 

Q5：目前公司当前养猪板块人员储备数量，是否能支撑未来

的养殖规划目标？ 

A：基于我们的未来几年的出栏目标，我们的人员配备是没有

问题的。今年 10月底刚刚超过 4万人，年底预估是 4.5万人。按

照专业的养猪场一万头只需 7个人，我们目前是按照每一万头猪配

备 10 个人的标准，完全足够出栏 4,000万头的出栏目标的人员配

备。同时，从培养熟手养殖工角度，通过磨合和学习，养猪场人员

配置会得到进一步的优化。 

Q6：目前市场普遍预计本轮生猪产能大扩张以后，下一轮的

猪周期也许会动荡加剧，猪价跌的更低，请问怎么看这个周期的

影响？ 

A：首先，截至目前，国内养猪龙头的产能集中度也不到整个

市场规模的 10%，集中度的空间还非常大。其次，本轮产能扩张的

生猪质量（三元猪为主）的养殖效率会低一些，缺口依然不能有效

的快速解决。另外，因为非洲猪瘟的缘故，中国的养猪成本急剧抬

高，现在行业普遍成本，甚至部分上市公司，成本都超过了 20元，

猪价一旦跌破大部分人的养殖成本线，大部分扩产的企业和养殖户

会选择观望并出清目前的存栏，所以永远是周期循环，不会持续下

跌到太低的水平。所以，我认为猪价跌幅的深度，取决于行业未来

的平均水平和企业的资金实力和运营持续能力。 

Q7：怎么看待农牧行业目前的竞争和学习之间的关系？  

A：新希望和同行业的友商们是亦商亦友，有很多的交流沟通

的机会。都在相互学习、取长补短，不断的提升自己，能成为行业



的标杆，能为中国的农牧产业健康发展做出自己的贡献。 

Q8：怎么看待企业文化和最近高管人员流动的关系？ 

A：首先，企业的文化是内在的，并不是外在的宣传词。新任

明贵总裁特别意识到了这一点，在内部也提出了“打强中台”、“做

实文化”，进一步营造核心企业文化，新希望历来也是这么做的。

最近董事会也通过了回购股份的议案，用来实施激励员工持股计

划，前几天也公告了《回购报告书》，马上就可以正式启动。 

另外高管在行业之间的流动是很正常的。因为行业和产业的快

速发展和迭代进程，这种行业之间，优秀企业之间的人才流动是非

常正常的，也是必然的。未来几年，农牧行业进入快速发展阶段，

人才的流动会频繁起来，是一个行业进入快速发展期的明显特征。 

明贵总到任以来，花了很多时间在各业务单元及主要职能部门

调研，与核心团队进行沟通。公司内部刚结束的三季度会上，明贵

总的报告主题定位“打强中台、做实文化、梦想启航”，正好可以

回答这个问题。  

“打强中台”是要求各产业单元，都进一步提升各自的专业能

力，让专业中台为一线的经营单元更好地赋能。这一点对于猪产业

来说尤为重要，就是为了让大家在快速发展过程中，又能保持生产

效率的稳定。猪产业中台也主要关注生产技术、育种、销售、工程

这几个方面。  

“做实文化”更多关注人才团队、激励机制、沟通运转机制等，

重点应对当前出现的一些涉及人的问题。  

“梦想启航”是指在新的发展阶段，对我们内外部环境、核心

能力，有更清晰的认知，并且持续用具有挑战性的目标来引领自身

的发展。  

提供资料清

单（如有） 

无 

日期 2020-11-4 

 


